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Que la UCD no acaba de encontrar su «ser» como partido 

es algo que hace mucho dejó de ser noticia. Más de una vez 
hemos resaltado en esta misma sección que el «show» mon
tado para retrasar las elecciones municipales está muy rela
cionado al temor de perderlas por su escasa entidad como 
partido, por su precaria organización, que no le permite 
abarcar los miles de municipios que han de ser renovados con 
las suficientes garantías de éxito. Pero el tema ha vuelto a 
saltar a los periódicos tras la reciente conferencia de Arturo 
Moya, llena de esperanzas del gran partido que pyede ser y 
de indirectas sugerencias de lo poco que no es.

«No sé si Arturo Moya, 
asesor de Adolfo Suárez, 
quiso dejar bien clara en el 
Club Siglo» XXi la crisis de 
su partido, la Unión de Cen
tro Democrático. Pero, lo 
hiciera con esa intención o
no. logró exponer un
panorama casi derrotista. 
Aunque, eso sí, con muchos 
optimismos para el futuro.

Pero hay más datos. Se
gún Moya, le falta al partido 
un “programa fundacional”, 
porque “tiene que desarro
llarlo”; le falta una organi
zación interna y. le falta 
— para acabar de redondear 
este apabullante cúmulo de 
carencias— una ^trategia 
bien planteada.

que distribuyó a la Prensa 
no fuera afortunado. Algu
nos periodistas le han pues
to en la picota por la dura y 
despiadada autocrítica que 
hizo de la UCD. Para mí, ese 
ha sido su mayor éxito. Ar-< 
turo sabei dónde están los 
males del partido (o lo que 
sea), y eso quiere decir que 
él y otros miembros tienen 
voluntad de solucionarlos.

Ç^Arturo Moya Moreno, 
«joven lobo» de 35 años, es 
en la actualidad asesor del 
presidente y secretario de 
.Acción Electoral de la 
UCD. En otras palabras, es 
el cerebro electoral del par
tido gubernamental y uno 
de los hombres con má.s 
posibilidades —o con más 
ganas— de seguir ascen
diendo en el partido. Su 
procedencia es socialdemó- 

polémica
pof Sebastián Serrano

(De "'Mundo Diario")

montar un partido en serio 
.van a tener que ir aplazan
do las elecciones hasta el 
año dos mil si quieren ga
narlas. Y si la oposición les 
deja, claro.

PANORAMA CASI 
DERROTISTzX

Para Justino Sinova. en 
Diario 16», de las palabras

Moya, que procede de las 
filas socialdemócratas, vino 
a confirmar la crisis de la 
UCD a base de concretar 
todo lo que al partido gu
bernamental le queda por 
hacer. Cuando Moya dice 
que “vamos a levantar un 
gran partido democrático, 
progresista, moderado y po
pular” está afirmando cía-

O sea ni eso que hay que 
arreglar es un partido, ni se. 
parece siquiera a un partido. 
Eso es algo que está -allí, 
gobernando sin una política 
programada definidamente, 
gracias a la cara — dicho sea 
en el mejor sentido— de 
Adolfo Suárez, que pobló las 
paredes y las vallas de este 
país para ganar una elec
ción.»

GRAN EXITO

A Pérez Varela, en «El 
Imparcial». le agrada la 
postura del político social- 
demócrata.

Que la UCD no es nada lo 
sabemos todos. Que la UCD 
puede ser es el reto que tiene 
el presidente del Gobierno y 
sus colaboradores, entre los 
que se encuentra Mo\a.

Una curiosidad, Arturo 
Moya coincidió en sus apre
ciaciones con las que había 
hecho hace, unos días en la 
misma tribuna Gonzalo Ca
sado, también socialdemó- 
crata, también alto cargo de 
UCD. Y una duda: las alas 
democratacristianas de 
UCD, ¿cómo quedarán en 
ese gran partido? En la cena, 
los democristiano.s fruncían 
el.ceño de tiempo en tiem
po.»

REMONTAR EL VUELO

crata. Fue la cabeza visible 
de un pequeño grupo crea
do pn marzo de 1976 llama
do «Causa Ciudadana», 
que posteriormente se fu
sionó en la Federación So
cial Demócrata. «Causa 
Ciudadana», pásmense us
tedes, abogaba por la auto
determinación de las nacio
nalidades.

«Vamos a intentar 
construir un partido a largo 
y medio plazo», manifestó 
el hombre. De lo que cabe 
deducir que lo que ahora 
existe es un tingladillo a 
corto plazo. Un partido que 
debe todavía resolver, se
gún el mismo asesor presi
dencial, el programa ideo
lógico, la organización 
interna y la estrategia a se
guir. Casi nada.

V' todo esto debe resol
verlo en sus mil veces apla
zado congreso en unos mo- 
mento.s en que el alma, la 
cara, los brazos y el todo 
UCD, Adolfo Suarez, está 
en baja según las últimas 
encuestas. Una que publica 
esta semana «Cambio 16» 
indica que sólo el 27,7 por 
ciento de los españoles está 
satisfecho con el presidente 
en estos momentos, mien
tras que en septiembre pa
sado satisfacía al 52 por 
ciento.

«sui generis» autocrítica del 
partido, o como quiera lla
mársele, de UCD. Como de 
la autocrítica no pasen a

/ Edita- DIRECCION:DIARIO DE XSA ARAGONESA, S. A., Trt*» 23 00 99 Ï “““"Sw
■ * I itA "i'f» ini'ix'j j ‘ / TbIgtodo 2-1 617 od " I gIgx DOUO^■ A TARDE / Marcial, num. 2 De los articulos firmados responden siempre í

■**■>■*» / , 1 iQ-7n \ sus autores, sin que su publicación suponga f ILentrsIltB COn d lineas,
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de MoVa se deduce que 
UCD es prácticamente na
da.

Suárez tiene que plan
tearse, muy en serio, el pre
sente V el poneiiir de la 
UCD.»

ramente que tal partido no 
existe, o que no debe existir 
como hasta ahora.

«Arturo Moya hizo una 
fenomenal conferencia 
desde el punto de vista de la 
UCD, aunque el resumen

En «Pueblo». Negrin ha
bla de plantearse muy en 
serio el futuro de UCD.

«El caso es que la Unión 
del Centro tiene que remon
tar vuelo. Necesita contar 
con varias decenas de hom
bres de primera fila, porque 
los desgastes son , inevita
bles; le es menester perfilar 
diversas alas; ha de nutrirse 
de ct^tenidos, para lo cual 
le es necesario contar, a dis
tintas escalas, con intelec
tuales, doctrinarios, ideólo
gos y, sobre todo, con dia
lécticos avezados, porque la 
refriega es a diario y sin tre
gua. A partir de ese amue- 
blamiento mínimamente de
coroso, conquistar militan- 
cia y competir en la calle. V a 
no se puede pensar sólo en la 
mera imagen de .Suárez, ora 
en su versión más directa, en 
forma de póster, ora en sen
tido traslaticio, de imagen 
como solvencia. UCD tiene 
que elevar su tono intelec
tual. atraer figuras y hasta 
figurones y arroparlos, de
jarse de una puñetera vez de 
celitos inocentes, mitinear a 
lo grande, no descuidar a sus 
hombres que momentánea
mente están en el ostracis
mo, ilusionar a los colabo
radores que desde puestos 
oscuros trabajaron con en
tusiasmo atraerse a grupos y 
tendencias afines.
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Los problemas se amontonan tras 
el largo paréntesis de la Semana Santa

Suarez, actúe
Entramos en el más largo y decisivo 

trimestre político de nuestra reciente 
historia, con pésimos augurios. En un momen

to en que los españoles nos disponemos a 
trazar nuestro futuro en los próximos 25 
años,cuando debería reinar la solidaridad de la 
que nace el orden, la justicia y la paz, lo que 
más se echa de menos es precisamente ese 
deseo de renuncia, ese afán de austeridad, de 
trabajo productivo que es típico de las socieda
des que atraviesan malos tiempos.

Hay que acabar con e/ terrorismo 
crimina/ y con e/ "de guante blanco

Hay que dar confianza a los 
parados, y a las amas de casa, 
a los empresarios y a todos los 
ciudadanos

que la mayoría del pueblo depositó en él, a través de 
la Administración Regia, el presidente Suárez tiene 
que devolver esa confianza:

A los empresarios, que han de apoyar con sus 
inversiones e iniciativas el modelo de economía 

que la UCD propugna, que no seguirán siendo ciuda
danos de segunda en la democracia y que, por tanto, 
deben volver a la Administración Pública por lo me
nos el ritmo de actividad que exige la construcción de 
la nueva sociedad.

A los trabajadores, que tenemos que elevar 
nuestra productividad y renunciar a justas rei

vindicaciones salariales, a cambio de mantener la con
tinuidad en nuestro empleo.

SINTOMAS DE ALARMA

Por el contrario, aquí parece haber sonado la alar
ma. Concurrimos, más que convivimos, en un afán 
desmedido de gasto entre las clases más poderosas y 
las medias. Las primeras para que no se lo lleve el fis
co, o porque no lo han podido sacar fuera todo; las 
segundas, porque están desalentadas y desconfian del 
ahorro. Prefieren disfrutar hoy de lo que están segu
ros que no podrán disfrutar mañana. Ante este espec
táculo, ¿quién se puede extrañar de que las masas de 
asalariados menos favorecidas se lancen a una desen
frenada carrera de reclamaciones y exigencias?

Estos simples, pero sinceros,'razonamientos, con 
todos los otros factores negativos de vivir en una gran 
ciudad, acaso impulsaban las alocadas caravanas que 
esta Semana Santa, como si no hubiera crisis econó
mica, han llevado a una parte de los “triunfadores” de 
la civilización humana a gozar de los últimos restos 
del desarrollismo consumista: la parcela, el chalet, el 
“charter” o el apartamento. ¿Qué otra cosa podrían 
hacer en la ciudad, ahogados por el terrorismo, la 
i inflación, la. presión demográfica y la falta de seguri
dad en todos los órdenes: desde el puramente cívico 
y confidencial, al jurídico-pohti co—pues seguimos 
en pura provisionalidad legal— y el económico, pues 
¿quién puede atreverse a decir hoy que tiene seguro 
su puesto de trabajo?

Precisamente para mantener, al menos, la seguri
dad del empleo, hubiera sino necesario en esta Sema
na Santa un gesto de mayor sintonía entre los espa
ñoles pudientes y el espíritu austero de otros años.

LAS CARAVANAS DE LA EVASION

Las caravanas que han atascado las autopistas y ca
rreteras, por cierto cada día más deterioradas por el 
descuido de una Administración Pública sin presu
puesto, y más atenta a otras cuestiones políticas, no 
eran precisamente las caravanas festivas de la sociedad 
alegre y confiada, sino acaso de los más atemorizados, 
los que f"ás tienen que perder, los que peor soportan 
la tensión de vivir en una gran ciudad, en esta difícil, 
y ya demasiado larga, etapa de transición.

A todas estas gentes, que son la mayor parte de su 
electorado, tiene que? convencer al presidente Suá- 
fez, con el discurso ante el Congreso del próximo día 
5, de que vale la pena dar un último empujón para al
canzar la meta prometida: una Constitución en la que 
todos nos sintamos reflejados en mayor o menor me- 
<lida, con nuestras virtudes y defectos; que arbitre me
dios, que indique caminos para alcanzar la resolución 
de los problemas que nos agobian a la mayoría, y que 
cliniine todo tipo de terrorismo o de nihilismo.

LA BATALLA DEL PRESIDENTE

r Además de pasar otra prueba ante el Parlamento y 
ñemostrar que sigue teniendo derecho a la confianza

Hay que enseñar los dientes a los 
especuladores, a los defraudadores 
y a todos quienes están ahogando 
nuestra economía

Hay que pactar un calendario para 
culminar el proceso democrático, que 
sea aceptado por todos

A los parados, a los que hay que devolver la 
confianza en que pronto tendrán puestos de tra

bajo.

A las amas de casa, que lo del “precio estable” 
no es una broma, que sus hijos no van a sufrir, 

más cambios de sistemas y de partidos y van a tener 
segura una plaza escolar, y un puesto de trabajo, 
cuando tengan edad para ello.

A los ciudadanos todos, que van a disfrutar 
un nivel de calidad en los servicios públicos y 

van a participar en la Administración.

A todos los especuladores, defraudadores y a 
quienes, pese a los monopolios de las distribu

ciones, están «¡bogando nuestra economía, que en
cuentren en las palabras de Suárez la suficiente fir
meza y energía para que les disuada de practicar un 
terrorismo comercial o estructural, que es el que con
duce después al de la metralleta y produce a diario 
las víctimas de la marginación social.

URGE UN CALENDARIO

Suárez tiene que comprometerse a un calendario 
que puedá ser aceptado por todos los grupos parla
mentarios para terminar de sentar las bases de la nue
va sociedad. No podemos llegar al verano y que se 
produzcan las escenas de insolidaridad, escapismo y 
fata de confianza que se advertía en las caravanas que 
estos días hicieron huir a la mayoritaria España urba
na y a ese otro mundo perdido y mítico de la España 
rural o turística, también para olvidarse de los consen
sos y disensos entre los grupos parlamentarios sobre 
la Constitución.

TERRORISMO DE GUANTE BLANCO

Se habla de que el Gobierno va a intentar algún 
pacto parlamentario, para la defensa de la transición 
frente al terrorismo. Quizá no se trate tanto de apro
bar medidas legislativas excepcionales, cuanto de que 
el Parlamento apoye el uso riguroso de las que ya ar- 
britran las Leyes vigentes para perseguir, tanto a los 
terroristas de la metralleta, como a los de guante blan
co, porque tenemos que insistir: tan execrable es el 
terrorismo de metralleta, como el de los que con su 
egoísmo, sus decisiones políticas y económicas inso
lidarias, desfraudan impuestos, evaden divisas, man
tienen situaciones de explotación o huelga de inver
sión, y sacrifican cualquier interés público y social a 
sus intereses personales, de grupo o de partido. Hace 
falta mucho más apoyo parlamentario, si es que real
mente se traduce en un apoyo social de los ciudada
nos que votaron a nuestros actuales parlamentarios, 
para perseguir a este terrorismo estructural, tanto 
como al político o simplemente criminal.

F. L. de PABLO
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Primer “Aberri Eguna” en la legalidad

Puente de plata para Fraga

Durante estas mini-vacadones de Semana
Santa, no todo ha sido ocio en los cuarteles ge

nerales de los estrategas políticos. Los “golpes” a 
Suárez y su equipo gubernamental casi han llevado a 
las cuerdas al “establishment”, muy tocado ya con el 
asesinato del director general de Instituciones Peni
tenciarias y con la sicosis de inquietud que ha desa
tado la noticia de que la espiral terrorista apunta a 
otras dianas.

Por esto, se perciben ciertas prisas en una 
rentodeiación del Gobierno cuya impotencia es 
manifiesta para acabar con la situación actual. 
Las bodas U.C.D. y A.P. constituyen en esta 
hora política española, algo parecido a las de 
Aguirre y la Duquesa de Alba, en el mundo de 
la nobleza. Así pomo Aguirre se secularizó, 
también habrá qué cambiar la imagen de Fraga
hasta "secularizarlo" de su pasado, para que 
Suárez pueda apoyarse en Alianza Popular, 
una vez lograda la Gran Derecha española con 
Dsorio, Areilza y Silva. En una palabra: que de 
momento estorba Fraga y para quitarlo de en 
medio el último Consejo de ministros lo ascen- 
did* a embajador y uno de los próximos puede
enviarlo a la embajada de Washington.

Esto es, al menos, lo que se comentaba en 
los mentideros políticos madrileños durante los 
días conmemorativos de la subida de Jesús al 
Góigota, que para muchos ha tenido sospecho
sos parecidos con la semana de Martín Villa.

Ga^parti^
por su lado

• Se calcula en más de medio # 
millón los participantes en 
las manifestaciones

SAN SEBASTIAN, 27 (Europa Press y Efe).- Ayer 
domingo se celebró el “Aberri Eguna” en San Sebastián, al 
que concurrieron según los organizadores unas 150.000 
personas. Es esta la primera conmemoración del llamado 
“Día de la Patria Vasca” que se celebra en la legalidad desde 
después de la guerra civil española.

Entre los particioantes 
figuraba la presencia masiva 
del Partido Nacionalista 
Vasco, partido creador de 
esta festividad. Hubo mucha 
menor asistencia del Partido 
Socialista de Euskadi PSOE 
y de otros grupos.

JIUDUD 
lenSaF a íW
SEVILLA, 27 (Logos).—El sábado 

llegó a Sevilla por carretera la 
presidenta del Partido Comunista, 
doña Dolores Ibárruri, para asistir a la 
primera conferencia en Andalucia del 
Partido Comunista de España, 
preparatoria del noveno congreso. 
También lo hizo el secretario general 
del partido, Santiago Carrillo, que 
mantuvo una conversación con los 
medios informativos de la ciudad sobre 
diversos temas de actualidad, entre 
ellos el del orden público y 
concretamente el relacionado con la 
ETA. En torno a las declaraciones del 
presidente del Consejo General Vasco , 
que pide un diálogo y legalización de 
la citada organización terrorista, 
Santiago Carrillo ha dicho que no es 
factible que se pueda legalizar a un 
grupo que actúa de forma terrorista. 
Por otro lado se mostró partidario de 
una orientación democrática de la 
policía española.

Sobre el concepto de si Andalucia 
es país o una región, Santiago Carrillo 
precisó que no era el más indicado 
para pronunciarse en estos terminos; 
ahora bien,—añadió— que él siempre 
había oido hablar de Andalucía como 
una region.

En torno a esta primera conferencia 
I del P.C. en Andalucía, abierta el 

Viernes Santo a las diez y media de la 
mañana en el cine Montecarlo, la 
principal conclusión que podemos 
recoger hasta ahora es el espíritu de 

S autocrítica qu*» hay por vez primera en

el partido.
José Benítez Rufo, en su informe 

de apertura dijo que el P.C. había 
abandonado por completo a la 
oequeña y mediana empresa, ál 
movimiento feminista y a la 
universidad. Benitez Rufo habló 
también en su informe del paro 
agrario, del estancamiento 
preautonómico andaluz, e insinuo' que 
el pacto andaluz PSA-PC de cara a las 
elecciones era ya pura historia.

Sobre Comisiones Obreras dijo que 
era una central independiente, pero 

que despuésdel triunfo en los comicios 
sindicales, los camaradas del partido 
deberían reforzar su apoyo.

Benítez Rufo criticó a la base del 
partido ya que no cumple con su 
primera obligación como militantes, la 
de cotizar. En esta primera conferencia 
se discutió la tesis del partido de cara 
al noveno Congreso, sobre todo el 
abandono del leninismo. También se 
va a nombrar un nuevo comité regional 
cuya presidencia lo más seguro es que 
sea ocupado a partir de ahora por 
Fernando Oto, diputado comunista de 
Sevilla y de la secretaría de Comisiones 
Obreras.

A este Congreso asisten destacados 
comunistas españoles, como Gregorio 
Lo'pez Raimundo, Presidente 
general del PSUC. Ignacio Gallego, 
Armando López Salinas y Rafael 
Alberti, quien en la noche del Viernes 
Santo presenció el paso del Cristo del 
Cachorro, por el puente de Triana.

No se registraron incidentes 
graves. Sólo cuatro detenciones 
en Pamplona

La concentración de 
manifestantes se erectuó en 
las proximidades del hotel 
Londresyenel paseo de 
la Concha, y a las 12 del 
mediodía partió la comitiva, 
encabezada por una gran 
“ikurriña” que fue lle'vada 
sucesivamente por 
miembros de los 17 partidos 
convocantes del “Aberri 
Eguna". Tras la bandera 
había una gran parearte de 
unos 20 metros de anchura, 
llevaba por los líderes de los 
partidos convocantes y 
parlamentarios y miembros 
del Consejo General Vasco 
en la que se pedía estatuto 
de autonomía, autogobierno 
y autodeterminación. 
Seguidamente figuraban 
otros dirigentes políticos, 
parlamentarios y consejeros, 
y luego ya los partidos por 
el orden establecido en 
sorteo anterior, encabezados 
por el PCE y cerrando el 
cortejo el P.N.V.

GRITOS 
EXTREMISTAS

El paso de la 
manifestación por un mismo 
punto , y con filas de unas 
20 a 25 personas en fondo, 
a ritmo rápido, tardó unas 
dos horas. Los 
manifestantes recorrieron el 
trayecto previsto para 
terminar en el bulevar. A la 
salida de la manifestación se 
entonó el ‘‘Eusko 
Gudariak" (himno de los 
soldados vascos) y se dieron 
gritos de “autonomía y 
“Paz”, contestados en 
algunas ocasiones por otros 
de independencia”. 
Asimismo fueron dadas 
voces relativas a distintos 
problemas de la vida actual, 
reflejados también en 
numerosas pancartas. Entre 
los gritos más escuchados 
figuraban ios relativos a 
autonomía, “Navarra es 
Euskadi”, “independencia” 
‘‘Eta, Lemóniz más 
goma-2”, ‘‘Iberduero 
kampora’’ (fuera 
Iberduero), “Rubial, dimite 
Euskadi no te admite” y 
otras expresiones en contra 
del PSOE y del Partido 
Nacionalista Vasco. Estos 
gritos más extremistas eran 
dados por grupos 
minoritarios radicalizados.

Además de centenares de 
‘‘ikurriñas”, en la 
manifestación ondearon 
también banderas de otras 
reaiones. como catalanas, 
gallegas, andaluzas y 
castellano - leonesas. Hubo 
igualmente pancartas de 
grupos políticos de estas 
regiones, que se sumaron al 
“Aberri Eguna”.

PANCARTA DE ETA

Una vez la manifestación 
en el bulevar, los consejeros 
vascos subieron al quiosco 
allí existente, en el que 
había una gran pancarta de

ETA animando a la lucha 
por la independencia del 
País Vasco. Tras un minuto 
de silencio por los “gudaris” 
(soldados vascos) muertos 
en los últimos 40 años, se 
dio lectura a un comunicado 
firmado por todos los 
partidos convocantes de la 
manifestación en el que se 
hablaba de los motivos del 
“Aberri Eguna”. Algunos de 
los presentes aplaudieron el 
comunicado y otros 
abuchearon el mismo.

Finalmente, pasadas las 
dos y media de la tarde, la 
manifestación se disolvió sin 
incidentes.

BANDERAS REPU
BLICANAS

Al co mienzo de la 
manifestación, un miembro 
de la Policía Armada se 
dirigió a quienes 
encabezaban la 
manifestación para decirles 
que entre los manifestantes 
se veían algunas banderas 
republicanas, lo cual no 
estaba autorizado. Los 
interlocutores del policía 
respondieron que era muy 
difícil hacerlas retirar, por 
lo que las band eras 
republicanas permanecieron 
en la manifestación, sin que 
la policía interviniera.

BILBAO: FALTA 
DE UNIDAD

Si la convocatoria del 
“Aberri Eguna” era unitaria 
no lo fue el desarrollo de las 
cuatro manifestaciones 
habidas, pues cada partido 
exhibió pancartas y dio 
gritos diferentes, de acuerdo 
con sus ideologías y 
objetivos.

Donde quizá se notó más 
esta falta de unidad en las 
manifestaciones fue en la 
registrada en Bilbao, donde 
se puede decir que hubo 
varias manifestaciones, 
formada cada una por 
distintos partidos políticos.

Asi, mientras el PC de 
Euskadi coreaba el lema de 
“autonomía y paz", los 
grupos de la Izquierda 
Abertzale hacían continuos 
llamamientos en favor de la 
lucha, armada de ETA y en 
pro de la independencia del 
País Vasco.

Otros partidos políticos, 
como el Partido Socialista 
de Euskadi (PSOE) —grupo 
que llamó la atención por su 
escaso número de 
manifestantes— pedían la 
dimisión de los 
ayuntamientos y 

, arremetían contra la UCD, 
por su no presencia en las 
manifestaciones el partido 
Nacionalista Vasco fue el 
que más personas aportó a 
las cuatro manifestaciones y 
el que desplegó una mayor 
organización para trasladar a 
sus militantes y 
simpatizantes desde los 
pueblos hasta las 
capitales de las 
provincias. En cierta forma 
se notaba que el “Aberri 
Eguna" fue creado por el 
PNV, aunque posterior
mente haya sido asumido 
por otros partidos vascos.

DETENCIONES 
EN PAMPLONA

Los únicos incidentes 
habidos en las manifesta
ciones tuvieron lugar en 
Pamplona, donde la policía 
detuvo a cuatro personas 
por llevar pegatinas firmadas 
por ETA e intentó que 
fuesen retiradas las 
pancartas en las que se 
pedía independencia. La 
presencia de la Policía 
Armada fue acogida con 
abucheos, y las pancartas no 
se retiraron.

MANIFESTACION EN 
LA FRONTERA 
FRANCO - ESPAÑOLA

IRUN, (Guipúzcoa), 27 
(Efe).— Sendas 
concentraciones se llevaron 
a cabo a media tarde de ayer 
en Irún y Hendaya 
(Francia), con motivo del 
‘‘Aberri Eguna’’ y en 
petición del derecho de 
independencia nacional y 
r e u nificación de todo 
Euskadi.

Sobre las seis de la tarde, 
varios cent enares de 
manifestantes se traladaron 
pacíficamente desde el 
paseo de Colón de Irún 
hasta el puente 
internacional de Irún 
Hendaya (Santiago). La 
marcha iba precedida 
pancartas e ikurriñas, asi 
como banderas de Cataluña 
y otras regiones.

En el citado puente 
fronterizo había 
estacionadas grandes 
contingentes de fuerzas de 
la Policía Armada, con 
medios antidisturbios. Al 
llegar a la explanada de la 
frontera los integrantes de la 
marcha, un oficial de l3 
Policía Armada concedió a 
estos, a través de un 
megáfono, un plazo máximo 
de cinco minutos 
dispersarse y abandonar el 
territorio fronterizo 
hispanofrancés, donde ol 
tráfico quedó interrumpido 
por un corto espacio y íu® 
desviado por^Behovia.

Tras entonar una serie de 
breves cánticos, 
manifestantes optaron po^ 
regresar al centro de I® 
ciudad iru”* 'a, lo 
hicieron deforma pacífica Y 
ordenada, sin qu® 
intervinieran las fuerzas dei 
orden. I n med iatament® 
quedó restablecido el tráfico 
en la frontera. Llegados ai 
paseo de Colón, I®’ 
participantes en 
manifestación se disolvieron 
sin que se produjer® 
anormalidad alguna.

En territoriofrancés hupo 
concentración e intento o® 
manifestación frente a '® 
estación de Hendaya.

Los congregado’ 
intentaron trasladarse ha$w 
el puente internacional ®® 
Santiago, para unirse a 
manifestantes que procedía® 
de Irún, pero un 
despliegue de fuerzas de H’ 
C R S (Compañía 
Republicanas de SeguridaO/ 
impidieron energicamem® 
todo movimiento y la m®. 
mínima alteración » 
orden.
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CC.OO se lleva el 37,8 por ciento de los delegados
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• Sólo faltan los comicios importantes 
de "Renfe" y "Telefónica"

# UGTgana en 23provincias, y CC.00 
en 22, pero consigue más deiegados

-- --------EN ARAGON:-------------

2.012 para CC.OO
1.655 para UGT

815 para independientes
672 para CSUT
394 para USO
106 para SU 
17paraCNT,y 
37 para otros

las dos grandes empresas referidas, 
pueden considerarse como 
prácticamente definitivos, en 
cuanto a los porcentajes, si bien es 
posible que las centrales a nivel 
nacional ganen algún punto en 
perjuicio de las regionales. El 
cómputo de "Efe” se na realizado 
en base a los datos ofrecidos por 
nuestras delegaciones y 
corresponsales, así como por las 
centrales sindicales (CC.OO; 
U.G.T.; U.S.O.; C.S.U.T.; S.U. y 
E.L.A.).

Provincialmente, la Unión 
General de Trabajadores domina en 
2 3 provincias, Ceuta y Melilla, 
mientras que Comisiones Obreras lo 
hace en 22, los no afiliados en dos 
(Avila y Orense), la U.S.O. en 
Cádiz, el S.U. en Navarra y E.L.A. 
en Guipúzcoa,

Los resultados provinciales en 
Aragón son estos:

HUESC,A: 154 empresas. UGT 
(234); CC.OO. (216); 
Independientes (99); USO (91); 
CSUT (52) V otros (4).

TERUEL: 81 empresas. UGT 
(178); CC.OO. (81); independientes 
(73); CSUT (19); USO (6), y otros

Vigilaba en el exterior del 
Penal del Dueso

civil 
mtr^

• Resultó herido leve
SANTANDER, 27 (Europa Press).— Un guardia civil 

de servicio en la colonia penitenciaria del Dueso (Santan
der) resultó herido leve, a las diez de la noche de ayer 
domingo, en el curso de un atentado perpetrado por un 
comando cuya composición y fines se desconocen por el 
momento.

El guardia civil fue ametrallado y alcanzado por una 
bala en sedal cuando realizaba servicio de vigilancia, en 
la parte trasera del penal que limita con el mar Cantá
brico. Un muro encierra la finca a lo largo de casi tres ki
lómetros de perímetro.

El guardia civil herido fue dado de alta en el centro 
médico de Valdecilla a las pocas horas de su ingreso.

En Santoña se especula con la posibilidad de que el 
comando hubiera subido hasta el lugar de la agresión 
utilizando un camino vecinal, y que hubiera huido luego 
por vía marítima.

En puntos claves de las carreteras que circundan San
toña se ha incrementado la vigilancia de la fuerza pública.

EN LOS ULTIMOS ATENTADOS DE ETA 
SE UTILIZO LA MISMA ARMA

a la tarde, 
ares de 
raladaron 
desde el 
de Irún 
u e n t e 
de Irún 
ago). La 
adida 
iñas, asi 
Cataluña

I puente í 
había ; 

grandes 
jerzas de 
ada, con 
bios. Al i 
ida de la 
ntes de la ; 
11 de la 
incedió a ' 

de un 
) máximo 
tos pfa 
idonar el 
nterizo

Jonde 
rrumpido 
cío y fue 
ria. 
la serie de 
os, 
aron po^ 
■o de la 

lo qu® 
pacífica y 
i n qu® 
lerzas dei 
tamente 
el tráfico 

legados al 
lón, 10$ 

en I’ 
isolvieroo 
rodujera

ncés hubo 
ntento d® 
nte a

e g a d o ’ 
arse hasta 
cional d® 
irse a 1®$ 
procedían 
un art” 

zas de la’ 
Î a ñ í o I 
ieguridaflJ 
■gicamenj® 
y la má 

:ión del

MADRID, 27 (Efe).—Comisiones Cbreras, con un 37,8 por 100 del 
total, encabeza el proceso de elecciones en las empresas iniciado el 
primero de enero, cuando se ha computado en la redacción central de 
“Efe" 124.579 delegados.

En el muestreo de empresas realizado por "Efe" durante los tres 
primeros meses del año, que hoy se da por finalizado, se han computado 
los datos referentes a 29.918 empresas.

Estos resultados, a falta de que elijan sus representantes las dos mayores 
empresas del país (Renfe y Telefónica, con unos 124.000 trabajadores) es 
la siguiente:

Sindicato Obrero Galego: 81 
delegados.

I ntersindical Nacional Galega: 
28 delegados.

Solidaritat d',Obrers de 
Catalunya: 15 delegados.

Los 2.289 delegados restantes 
corresponden a centrales indepen
dientes y, especialmente, sindicatos 
de rama o empresa, entre los que 
destacan los sectores de banca, sa
nidad, comercio y transporte.

PROCESO CASI ULTIMADO

Estos resultados aún a falta de

Comisiones Obreras: 47.111 
delegados (37,8 por 100).

Unión General de Trabajadores:
38.671 (31 por 100).

Candidatos no afiliados: 15.844 
(12,7 por 100).

C.S.U.T.: 4.984 (4 por 100).
Sindicato Unitario: 3.376 (2,7 

por 100).
ELA-STV: 3.140 (2,5 por 100).
L.A.B.: 771 delegados.
C.N.T.: 339 delegados.
S.T.y. (a) 309 delegados.

ZARAGOZA: 1.282 empresas. 
CC.OO. (1.805); UGT (1.243); 
Independientes (643); CSUT (601); 
USO (297); SU (106); CNT (1 7), y 
otros (25).

Comisiones Obreras va por 
delante en ocho regiones y en 
Madrid, mientras que la Unión 
General de Trabajadores domina en 
cuatro.

ARAGON; 1.417 empresas y 
5.798 delegados. CC.OO, 2.102 
(36,2 por 100); UGT, 1.655 (28,5 
por 100); Independientes, 815 (14' 
por 100); CSUT (6 72); USO (394); 
SU (106); CNT (17), y otros (37).

finalmente, hay que destacar los 
mejores porcentajes logrados por 
cada central en las distintas 
regiones:

CC.OO; 50,5 por 100 en 
Asturias.

U.G.T.: 47,8 por 100 en 
Canarias.

Independientes: 20,3 en 
Castellano-Leonesa.

U.S.O.: 13,5 en Levante.
C.S.U.T.: 11,5 en Aragón.
S.U.: 12,3 en Extremadura.

la

A EL S//VDICA TO REPUBLICA NO 
OUIEREMOVIL/ZACIONES

VALENCIA, 27 (Europa 
Durante los 

pasados días 24, 25 y 26 de 
^arzo, se ha reunido en el 

Sagunto 
âa? xP®’*) comisión 
YCutiya nacional de la 

5,' ® ® 6 n Obrera 
'^saipblearia (AOA), según 
rJÍ* ?” nota de esta 
mJl- *. •’Oíoitida a los 

®dios informativos.

«o O’cha nota, en la que 
atn de “Bonzos

a las otras 
^éntrales sindicales, como 

UGT., USO, 
rnr í®’ 56 dice, entre otras ’^°5as, lo siguiente:

• La A.O.A. tacha de ''amarillas" 
a las demás centrales sindicales

9*^'0105 reajustes que 
rtoPn 'ojar en el seno 

^“árez no han 
|,®ho sino confirmar la 
anr u y 'a naturaleza 
jntiobrera del mismo. El 

y las "centrales 
así como los 

cnuu • ntos partidos 
•aboracionistas^firmantes

la naturaleza

de los Pactos de La 
Moncloa, han pasado a 
tratar de imponer 
abiertamente al movimiento 
obrero las cláusulas 
acordadas en el pacto del 
pasado año. Contra esta 
maniobra, se levantan 
amplios sectores obreros 
que están poniendo de 
manifiesto la gran debilidad 
de los "bonzos amarillos”, 
en primer lugar de UGT y 
CC.OO. La AOA apoyará 
cada vez más toda 
movilización en defensa de 
los intereses de la clase 
obrera, independientemente 
de quien la promueva o 
participe en ella.

La AOA cuenta, hasta el 
momento, con unos mil 
representantes elegidos en

las elecciones sindicales, 
que han puesto de 
manifiesto la debilidad de 
las centrales amarillas.

La AOA denuncia la 
actual campaña del 
Gobierno contra esta 
central, que trata de

dificultar por distintos 
medios la libre actuación de 
sus afiliados.

La comisión ejecutiva ha 
decidido impulsar la 
movilización de la clase 
obrera ante el próximo 14 
de abril. La AOA, como 
sindicato republicano, llama 
a todas las organizaciones y 
partidos que se llamen 
republicanos para que । 
realicen actos y asarnbleas 
en las fábricas tajos y 
centros de trabajo.

RAFAEL CALDERA 
VISITARA EL PAIS VASCO
BILBAO, 27 (Efe).— E 

próximo jueves llegará a 
Vizcaya invitado por el 
Partido Nacionalista Vasco 
el ex presidente de 
Venezuela, Rafael Caldera, 
primer mandatario en el

periodo comprendido entre 
1.968 y 1.973.

El señor Caldera tiene el 
propósito de conocer de 
cerca la problemática del 
País Vasco e indagar sobre 
los orígenes euskaldunes.

BILBAO, 27 (Efe).-Todos los indicios permiten 
suponer ique una misma arma ha sido utilizada en varios 
de los últimos atentados llevados a cabo por ETA según 
informa hoy la "Hoja del Lunes" de Bilbao.

Con una misma arma se ha disparado en los atentados 
contra el servicio de vigilancia del Gobierno Civil de 
Vizcaya, furgoneta de la policía armada en Begoña 
(Bilbao), "Jeep" de la policía armada en el barrio de 
Zaramaga, de Vitoria, y policía municipal de Santurce.

A esta conclusión —afirma el citado semanario— se ha 
llegado tras el examen balístico pericial de los casquillos 
encontrados en el lugar de los atentados, todos ellos 
reivindicados por ETA militar.

En los últimos 30 años

LOS INFARTOS 
SE HAN 
QUINTUPLICADO

El 5 por ciento de la población 
presenta una deficiencia 
mental

MADRID, 27 (Europa 
Press).— La frecuencia de 
infartos de miocardio se ha 
quintuplicado en los últimos 
treinta años, según un artículo 
del doctor R. Hernández 
Gómez, que publica la revista 
“Minusval”.

El doctor Hernandez añade 
que los infartos de miocardio 
ocupan el diez por ciento de las 
consultas médicas, el veinte por 
ciento entre las hospitaliza

ciones y el treinta por ciento de 
las causas de muerte cardiaca.

Otros datos aportados por el 
doctor Hernández Gómez sobre 
distintos tipos de enfermedades 
son los siguientes:

— La incidencia de la 
hemofilia es de 1 por cada 
10.000 nacimientos masculinos. 
A la edad de 10 años el 95 por 
ciento de los hemofílicos ha 
§ adecido lesiones irreversibles 

e apartado locomotor.
—La población de más de 40 

años sufre deficiencias 
respiratorias en un 10,20 por 
100. En una rehabilitación bien 
organizada. La cifra más elevada 
de minusvalía, entre todas las 
posibles corresponde al aparato 
respiratorio.

—Entre el 6 y el 8 por 100 de 
los niños en edad escolar 
padecen epilepsia. En cifras

generales se ha obtenido un 6 
por 1.000 de población.

—Actualmente hay en España 
2.400 enfermos en tratamiento 

de diálisis. 2000 enfermos 
renales fallecen anualmente.

—Puede decirse que un 20 ó 
30 por 100 de los procesos 
metaoólicos (una vez excluidos 
los ortopédicos y los 
reumáticos) conducen a 
situaciones de minusvalía.

—Diabetes; incidencia del 2 
por 100 sobre la población 
mayor. Quienes mayormente la 
padecen son los adultos, 
alrededor de los 50 años.

— Las enfermedades 
reumatológicas “auténticas” 
(reumatismo cardio articular, 
reumatismo focales, formas 
reumatoides, colagenosis) 
representan en Estaados Unidos 
una pérdida anual de más de 
noventa millones de jornadas 
laborales. Afectación 5 por 100 
de la población.

— Visando una cifra 
promedio, el 4-5 por 100 de la 
§ oblación presenta una 

eficiencia mental. El 75 por 
100 corresponde a deficientes 
de grave leve.

—En 1968 había en España 
5000 leprosos reconocidos, y en 
todo el mundo 3 millones. En 
1977 ha habido en España 7000 
y en el mundo 15 millones.
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AYER CENO CON LOS REYES

EL CONDE DE
BARCELONA, ..
EN MALLORCA

PALMA DE MALLORCA, 27 (Efe).- El cojide de 
Barcelona llegó ayer a Mallorca, alrededor de las siete de 
la tarde,^ acompañado por el duque de Alburquerque, y 
fue recibido por un grupo de amigos.

Su Alteza Real, don Juan de Borbón llegó a Mallorca 
para presenciar y participar en la 'Lí Challenge lnter?ia- 
cional Conde de Barcelona”, que se disputará en el golf 
de Santa Rons, del 30 de jnarzo al 2 de abril.

Durante su estancia en Mallorca, don Juan de Borbón 
se hospedará a bordo de “La Giralda”, anclado en el 
Club de Mar de Palma.

El conde de Barcelona se dirigió anoche al palacio de 
Marivent para cenar con sus hijos los Reyes de España.

En la telefoto de “Efe”, SS.MM. acompañados de sus 
hijos, el Principe de Asturias y las Infantas, Elena y Cris
tina, cuando se disponían a emprender una excursión en 
el “Fortuna ”.

Industria, Trabajo y Presidencia

CAMBIOS EN RÍE 
MINISTERIOS

SE ADJUDICARA UN NUMERO POR CADA 25.000 
PESETAS Y FRACCION, POR CADA UNO DE LOS 
SIGUIENTES CONCEPTOS:

* Las cuentas que mantengan el 31 de marzo de 
1978 el saldo que tenían a 31 de diciembre 
de 1977.

Por apertura de nuevas cuentas, libretas o pla
zos en dicho período, manteniendo el saldo a 31 
de marzo de 1978.

Por incremento en él saldo de las cuentas o li
bretas, superior a 25.000 pesetas, hasta el 31 de 
marzo de 1978.

MADRID, 27 (Efe).-EI 
Boletm oficial del Estado 
publica hoy una serie de 
nombramientos y ceses en el 
Ministerio de industria y 
Energía.

Según una serie de 
órdenes del citado 
departamento cesan en sus 
puestos Manuel de Vicente 
González, co mo 
subsecretario del Ministerio 
de Industria y Energía; 
Eduardo Punset Casals, 
como secretario general 
técnico; Francisco 
Santamaría Pé’rez-Mosso, 
como director general de la 
Energía; Manuel Gutierrez 
Cortines Corral, como 
director general de 
Industrias Siderometalúrgi- 
cas y Navales, y Mariano 
Calabuig Pelegrina, como 
director general de 
Industrias Alimenticias,

Para estos mismos 
puestos han sido nombrados 
Manuel María de Uriarte, 
subsecretario del 
departamento; Luis Marco 
Bordetas, secretario general 
técnico; Ramón Leonato 
Marsal, director general de 
Energía; Javier 
Garcia-Egocheaga, director 
general de Industrias 
S i d e r o m e t a I ú rgicas y 
Navales, y Ricardo López 
Alvarez, director general de 
Industrias /Alimentarias y 
Diversas.

Finalmente, se nombra a 
José San Miguel Montorio 
presidente del Instituto de 
la Pequeña y Mediana 
Empresa Industrial.

NUEVO SUBSECRE- 
TARIO DE TRABAJO

El Boletín Oficial del 
Estado publica también el 
nombramiento de Gerardo 
Harguindey Banet como 
subsecretario del Ministerio 
de Trabajo, puesto en el que 
sustituye a Jerónimo 
Arozamena.

En la misma orden se 
dispone el cese de Francisco 
A. Condomines Perena 
como director general del 
Instituto Español de 
Emigración y el 
nombramiento para este 
cargo de Jos^ Antonio 
Escudero López.

CAMBIOS EN 
PRESIDENCIA DEL 
GOBIERNO

El Boletín Oficial publica 

hoy unas órdenes de 
Presidencia del Gobierno 
por les cuales se disponen 
diversos cambios en eí 
departamento.

En primer lugar se 
ordena el cese de ManueK 
María Uriarte y Zulueta 
como secretario general 
técnico de la Presidencia del 
Gobierno y se nombra para 
este cargo a Serafín Ríos 
Mingarro.

Asimismo, se nombra 
director general de la 
Función Publica a Alberto 
de la Puente O'Connor.

EL MINISTRO DE 
CULTURA SE ENCARGA 
DEL MINISTERIO DE 
EDUCACION

El ministro de Cultura, 
Pío Cabanillas Gallas, 
sustituirá al ministro de 
Educación durante su 
ausencia, según un real 
decreto que publica hoy el 
Boletín Oficial del Estado.

Según la citada orden, el

Con la plana mayor del PSOE

“CUMBRE” SOCIALISTA
EN LAS PALMAS
LAS PALMAS, 27 (Efe).— Felipe González, Ramón Rubial 

Enrique Múgica, Alfonso Guerra y otros altos cargos del Partido 
Socialista Obrero Español se encuentran en Las Palmas con el R" 
de celebrar una "cumbre" en dicha capital.

Durante todo el día de hoy mantendrán una reunión a puerta 
cerrada, al término de la cual celebrarán una rueda de prenso 
informativa y harán público un comunicado.

También está prevista para la mañana de hoy una entrevis^ 
entre Felipe González y Luis Penarua, candidato;, a la presidency 
del Venezuela por el partido que ocupa actualmente el poder.

el tiempo
TEMPERATURAS SUAVES

MADRID, 27 (Efe).- El 
Servicio Meteorológico 
Nacional prevé para mañana 
cielo nuboso en Galicia y 
Cantábrico.

En las demás regiones

señor Cabanillas Gallü 
atenderá el despacho 
ministro de Educación) 
Ciencia durante la ausench 
de su titular, Iñigo Cavero.

CANDIDATO PRESIDEN- 
CIAL VENEZOLANO

LAS PALMAS, 21 
(Efe).—Luis Penarua, 
candidato presidencial di 
Venezuela, llegó est> 
mañana a las Palmai 
procedente de Tenerift 
donde ayer asistió a diverso! 
actos en su honor.

El señor Penarua hizo na 
recorrido por la ciudad, » 
el cual visitó especialmenti 
la casa de Colón. 
mediodía de hoy asistirá) 
un acto que se celebrará ea 
el cabildo insular de Graa 
Canaria y en el que estaráa 
presentes las primera! 
autoridades.

Luis Penarua emprendeai 
viaje en avión con destino) 
Caracas a primeras horas da 
esta tarde.

habrá poca nubosidad.
Los vientos serán 

componente Oeste, Tloj®’ 
moderados, Y ,, 
temperaturas continu® 
relativamente suaves.
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salario mínimo
EL JUEGO

DESDE 1963

SALARIO “SUFICIENTE

ES EL SALTO

para
implantación

:■

O r d j ñ e z ,

BANCO ZARAGOZANO, S. A

En toda la Semana Santa JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

lE

STA ORDEN DEL DIA

2°

r 3°

4°

5°

O e s p u é s
trámites er
siguientes se espera que el

comercial,
industrial

i

7
ESTA SEMANA

iniciado 
para la 
citados 
Estado

Consejo 
apruebe

Año 1971: 136 pesetas.
Año 1972: 156 pesetas.
Año 1973: 186 pesetas.
Año 1974: 225 pesetas.
Año 1975: 280 pesetas.

I a 
d e I

INSTRUCCIONES 
A HACIENDA

Año 1963: 60 pesetas diarias.
Año 1966: 84 pesetas.
Año 1967: 96 pesetas.
Año 1968: 102 pesetas.
Año 1970: 120 pesetas.

Zaragoza, 17 de marzo de 1978.- EL CONSEJERO SECRETA- 
RIO ACCIDENTAL: Antonio Pérez Ferruca.

Nombramiento de los señores accionistas Censores de Cuen
tas, propietarios y suplentes, para el ejercicio de 1978.

Examen y aprobación, en su caso, de la Memoria, Balance y 
Cuentas del ejercicio de 1977, distribución de beneficios y 
gestión social.

Lectura y aprobación del acta de la Junta General o nombra
miento de interventores a dichos efectos.

Proposiciones presentadas por los señores accionistas, con 
arreglo a la Ley y los Estatutos.

Ratificación de nombramientos de Consejeros y renovación 
pardal del Consejo.

in a puerta 
a de pree5^

de personal, 
normativa

de Hacienda haya i 
ya los trabajos । 
confección de los 
presupuestos del 
para el año próximo.

lón Rubial 
del Partido 

is con el fio

se está

de finalizar 
presupuesto

y financiero

1.978 el 
del sector

cumpliendo puntualmente, 
según se ha informado a 
Logos.

Los meses de enero y 
febrero han estado

de otros 
los meses

dedicados al perfecciona
miento de las técnicas

El calendario que en su 
día señaló el titular de 
Hacienda Sr. Ferna'ndez

5 y continua'^’

ves.

organismos autónomos de 
cara''cter comercial.

septiembre los presupuestos 
generales del Estado, 
presupuestos de los

presupuestarias: formación 
análisis y

de Ministros 
en el mes de

’'‘*“** An d» 
Î serán “ 
íte, flojo’;
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lias Gailü 
spacho d!i| 
Jucación 
la ausenciip 
igo Cavero.|

lESIDEN- 
.ANO

VIAS, 21 
Penarua, 

dencial di 
legó esti 
is Palniái 
Î Tenerifi- 
6 a diverso!

rúa hizoiií 
ciudad, (!< 

íecialmenti 
Colón. í 
y asistirá! 
alebrará 
jr de GríH 
que estarán 

primera!

emprenderá 
n destino! 
as horas de

la entrevis^ 
presidencia

>1 poder.

■ÍIM
J Escribe :

S
IEMPRE se ha hablado del juego en España. CuandoFran- 
co, como estaba fuera de la ley, hablaban pidiendo s u 

legalización ios jugadores impenitentes y los que veían en 
él un negocio pingüe. Decían que la gente se marchaba a 
Estoril o a Biarritz a jugarse los cuartos y el país perdía 
divisas en vez de embolsarlas. Hasta cuando Herrera 
Esteban era ministro de Información y Turismo creo que 
libró su batallita en favor del juego.

Después de Franco, cuando la democracia ha puesto el 
juego dentro de la ley, sigue dando que hablar. Hablan las 
corporaciones locales cuándo les toca el gordo de la 
adjudicación de un casino , y se quejan también cuándo el 
sueño de tenerlo en su localidad se evapora. Y hablan 
empresarios y empleados, si la autoridad gubernativa les 
cierra los bingos.

Quien no dice esta boca es mía es el español de tropa.' 
Y me llama la atención, porque algo tendrá que opinar.

Opino yo, que ahora que estamos tan democráticos y 
tan inclinados al disfrute socializado de los beneficios de 
la sociedad industrializada, esto del juego no es para 
pasarlo por alto. Tenemos derecho a vacaciones fuera de 
nuestra plaza, derecho al automóvil, derecho a la jornada 
semanal de cuarenta horas o menos, derecho a apuntarnos 
al partido más acorde con nuestras ideas. ¿Y por qué no, 
derecho también a jugar?. Vamos, que uno pueda ir con 
"su señora al casino y marcarse una ruleta, un "bacarrá" o 
un "chemin de fer", como en las películas, que debe ser 
cosa que realice mucho.

-Ese derecho ya lo tienen los españoles- pueden 
contestar,

Pero si tenemos el derecho, y no tenemos un duro, de 
poco nos va a servir. Tal como andan las cosas, con lo que 
nos azotó Fuentes Quintana, lo que nos flagela Fernández 
Ordoñez y Ib quipos exprimen propios y extraños, a ver 
quién es el guapo que puede permitirse el lujo de entrar en 
un templo del juego.

Hay juego para los pudientes. Y a los demás, que nos 
parta un rayo. Vaya democracia. El Gobierno ha 
legalizado el juego. Pues que arregle la economía para que 
en vez de dejarnos el dinero en el supermercado o en la 
gasolinera, nos lo dejemos en el tapete verde, que es 
mucho más divertido.

En fin: que los españoles corrientes y molientes hemos 
de estar contra la discriminación que comporta esto del 
juego, n jugamos todos, o se rompe la baraja.

620 pts, nuevo
MADRID, 27 (Logos).- La 

f)róxima semana se completarán 
os estudios para la determina

ción del salario mínimo interpro
fesional previa consulta a todos 
los sectores interesados, han ma
nifestado a Logos fuentes del 
Ministerio de Trabajo.

El anuncio por parte del mi
nistro de Trabajo de elevar a 
620 pesetas el salario mínimo 
interprofesional, está en la línea 
mantenida por el informe de la 
OCDE de que España registra 
uno de los mayores aumentos 
salariales de todo el conjunto de 
países de dicha organización, a 
nivel porcentual.

Las subidas de los últimos 
años enmarcadas “en una situa
ción de baja actividad económica 
—dice el informe de la OCDE—, 
se deben en mucha medida al 
contexto inflacionista de la eco
nomía española y en el cual los

distintos grupos sociales luchan 
para que sus rentas no se vean 
erosionadas por el proceso infla- 
cionista, lo que conduce en la 
práctica a plantear reivindicacio
nes salariales cada vez más eleva
das, dadas las expectativas de al
zas de precios, cuyo resultado es 
una mayor inflación en el país”.

El salario mínimo interpro
fesional no aparece en la historia 
de España hasta el año 1963 —al 
menos con este nombre—. Preci- 
.samente fue el decreto de 17 de 
enero de 1963 el que estableció 
el salario mínimo fijándolo en 
60 pesetas diarias, cifra que su
ponía entonces un fuerte incre - 
mento, ya que los mínimos an
teriores estaban establecidos en 
36 pesetas.
A partir del año 1963, la re

Comienzan a confeccionarse 
ios presupuestos generaies 
dei Estado 1979 .

MADRID, 27 
(Logos).—La presentación a 
las Cortes en plazo 
adecuado para que estas 
puedan discutir en 
profundidad y aprobar antes

R
úblico para 1.979, ha 
echo que los servicios de la

Subsecretaría de
Presupuestos del Ministerio

presupuesto por programas 
en Sanidad y Seguridad 
Social y Qbras publicas. 
Encuadramiento del 
presupuesto en la política 
económica para 1.979 
— Encuadramiento que 
habrá de esperar algo más 
hasta ver cómo funciona el 
mecanismo y los resultados 
del pacto de La Moncloa, 
durante el primer semestre 
del presente añ o—. 
Elaboración de diversas 
estrategias presupuestarias.

Sirárez no salió
de La Moncloa

Sóio ei jueves y ei viernes airandonó el 
palacio para asistir a ios oficios religiosos

Madrid, 27 (Europa Press).-El 
presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, se ha 
'^^'peorporado esta mañana a su despacho 
P'icial del palacio de La Moncloa. Sin 
embargo, fuentes de la Presidencia han 
confirmado a Europa Press que el señor 
Juárez no se ha movido de Madrid en toda la 
Remana. Santa. Unicamente salió del palacio 

La Moncloa para asistir a los oficios 
'"eligiosos. El resto del tiempo permaneció en 

palacio de La Moncloa, descansando y 
trabajando en el calendario de actividades 
Políticas que le ocupara a corto plazo.

Fn presidencia del Gobierno se elabora en 
estos momentos el plan de trabajo de la visita 
9ue el^ presidente de la Cineralidad de 

ataluña, Josep Tarradellas, realizará a 
adrid. Se espera que Tarradellas llegue a 

I adrid el próximo día 2 de abril, aún cuando 
a fecha no es segura todavía. Tárradellas se 

entrevistará con Adolfo Suárez con quien 
ratará cuestiones relativas al traspaso de 

competencias a la Generalidad, en un intento 
e agilizar todo ef proceso que culmine con la 

organismo autónomo de los 
edios necesarios''para cumplir su misión.

TARRADELLAS, AMADRID
El presidente de la Generalidad 

permanecerá en Madrid tres o cuatro días. 
Para hoy o mañana es esperado en La 
Moncloa Frederic Raola. uno de los 
principales colaboradores del presidente 
Tarradellas. Junto con altos funcionarios de la 
Presidencia, fijará la agenda de trabajo de 
Tarradellas, quien también será recibido en 
audiencia por el Rey don Juan Carlos y se 
entrevistará con varios ministros del gabinete 
Suárez.

Para el día 5 de abril, el presidente tiene 
prevista una intervención en el pleno del 
Congreso, en la que explicará la última 
remodelación de su gabinete. El presidente del 
Gobierno hace días que prepara esta 
intervención.

VISITA A CANARIAS
Otro tema pendiente es la visita que hará a 

las Islas Canarias. Este viaje ha sufrido varios 
retrasos. El presidente ha manifestado su 
deseo de llevarlo a cabo con calma para 
estudiar detenidamente los problemas de toda 
Indole que tienen planteadas las provincias 
insulares. Se pevé que recorra todas las Islas 
y no sólo las capitales de provincia.

visión y fijación de los nuevos 
salarios mínimos interprofesio
nales, se concretaban al día 1 
de abrU. En los primeros años, 
la evolución de dicho mínimo 
interprofesional fue la siguien
te:

Naturalmente, entre el año 
1963 y 1970 hubo algunos años 
en que no se produjo ningún in
cremento de salario mínimo in
terprofesional. La evolución a 
partir de 1970 ha sido la de un 
crecimiento continuado, de la si
guiente forma:

A partir del año 1976, se pro
duce la normativa mediante la 
cual la revisión se haría cada seis 
meses, según el crecimiento de 
la inflación —o del llamado por 
entonces índice del coste de la 
vida—, y la media de crecimien
to en los años de 1975 a 1978, 
da los siguientes resultados para 
el crecimiento del salario míni
mo in ter profesional:

Año 1976: 345 pesetas, primero 
y luego 380.

Año 1977: 500 pesetas.
Año 1978: 620 pesetas, según lo 

anunciado por el mi
nistro de Trabajo.

El salto de 500 a 620 pesetas 
en el salario mínimo interprofe
sional, representa un incremen
to aproximado al 22 por ciento 
que era el máximo autorizado 
por los pactos de La Moncloa 
para el crecimiento de la renta 
salarial.

El salario mínimo interpro- 
fesional es percibido actualmen
te en España por una población 
activa que sobrepasa las 700.000 
personas.

El año 1975, la comisión se
gunda del entonces Consejo Na
cional de Trabajadores, en una 
de sus reuniones señaló una serie 
de puntos a poner en práctica 
respecto al salario mínimo, sien
do el más importante de ellos, el 
de que dicho salario más que 
“mínimo” saltase a la concep
ción de salario “suficiente”. Con
cepción a la que, evidentemente, 
no se ha llegado todavía, según 
los datos que mensualmente pu
blica “Acción Social Empresa
rial”, dando los mínimos vitales 
para una familia compuesta por 
el matrimonio y dos hijos.

Curiosamente, el pacto de La 
Moncloa señalaba que el salario 
mínimo interprofesional no cre
cería más del 7,7 por ciento du
rante el año 1978, porcentaje 
que, evidentemente, según lo 
anunciado por el ministro de 
Trabajo, no se ha cumplido. De 
haberse aplicado ese 7,7 por 
ciento, estas 700.000 personas 
que cobran el mínimo profesio
nal, hubieran seguido siendo el 
sector laboral más castigado eco
nómicamente en la población 
activa española.

Igualmente durante esos 
dos meses han sido dadas 
por el M i n isterio de 
Hacienda las instrucciones 
para la elaboración de los 
presupuestos de 1.979, de 
acuerdo con las decisiones 
del Gobierno.

Lo que no se ha 
cumplido todavía es la 
presentación al Consejo de 
Ministros de las líneas 
generales de los 
presupuestos generales del 
Estado para 1.979.

Durante el actual mes de 
marzo y el mes de abril 
próximo los ministerios, 
organismos autdnómos y 
entidades gestoras de la 
Seguridad Social elaborarán 
los anteproyectos de 
presupuestos y por las 
Sociedades del Estado de los 
presupuestos de explotación 
y de capital cuando reciban 
subvenciones del 
p r esu p uesto, y de la 
documentación que han de 
acompañar.

Durante eí mes de mayo 
serán examinados por los 
servicios de la Dirección 
General de Presupuestos los 
anteproyectos de 
presupuestos del Estado y 
organismos autónomos y de 
los presupuestos de 
explotación y de capital de 
las sociedades estatales.

presupuestos de la 
Seguridad Social, 
presupuestos de explotación 
y de capital de las 
sociedades estatales y 
programas de actuación, 
inversiones y financiación 
de las sociedades estatales.

El Consejo de Administración de este Banco convoca a los 
señores accionistas a Junta General ordinaria, que tendrá lugar el 
domingo día 16 de Abril de 1978, a las 12 horas, en el Teatro 
Fleta de Zaragoza, Vía Imperial, s/n°, en segunda convocatoria, 
supuesto que de no cumplirse los requisitos establecidos en el 
artículo 27 de los Estatutos Sociales, 51 de la Ley de Régimen 
Jurídico de Sociedades Anónimas y concordantes, no podrá 
Celebrarse en primera, la que por este anuncio queda asimismo 
convocada para el mismo lugar y a la misma hora de la víspera del 
referido día.

La Junta deliberará y tomará acuerdos según el siguiente

Formarán la Junta General todos los accionistas que posean 10 
o más acciones y las tuvieran inscritas desde cinco días antes de la 
celebración de aquella en el Registro de la Entidad- Los 
accionistas que poseyeran menos de 10 acciones podrán conferir la 
representación para formar dicho número, a uno de ellos o a otro 
accionista que tenga derecho de asistir a la Junta.

Durante el plazo de quince días anteriores a la Junta, los 
señores accionistas podrán examinar en la Secretaria General del 
Banco, en horas <de oficina, la Memoria, el Balance y las Cuentas 
del ejercicio, así como el dictamen emitido sobre los mismos por 
los señores Censores de Cuentas.
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Polémica política en Barcelona

LA CONSTITUCION 
Y LA PROPIEDAD 

PRIVADA

CADIZ, 27 (Efe)- El 
presidente de Alianza 
Popular, Federico Silva 
Muñoz, pronunció ayer en 
esta ciudad una conferencia 
sobre el tema España en el 
plano constitucional..

Previamente el señor 
Silva Muñoz celebró una 
rueda de prensa con los 
informadores gaditanos. 
Interrogados sobre que 
suponía para él España, ante 
el plano constitucional, 
manifestó que era una 
incógnita ya que “desde el 
punto de vista político dijo 
hay muchos factores 
i m predecibles y desde el 
punto de vista económicos 
muchos factores 
preocupantes, sin olvidar el 
punto de vista social, donde 
hay muchos factores 
inquietantes. Con la mezcla 
de todo ello, resulta pues 
una incógnita.

LA GRAN DERECHA

También fue preguntado 
por la gran derecha a lo que 
el presidente de Alianza

DON QUIJOTE
HOY LUNES, ESTRENO 

DE LOS LIBERTINOS E INIMITABLES

0 ''Políticamente hay muchos factores 
¡mpreiJecibles; económicamente 
preocupantes; desde el punto de 
vista social jnquietantes"

Popular contestó que se está 
hablando mucho, quiza 
demasiado, en estos días de 
ella. En mi conferencia 
trataré un poco del tema 
porque hay muchas 
personas a quien les importa 
eso. En general, para mi la 
gran derecha tiene dos 
interpretaciones: la de 
quienes piensan en un gran 
partido unificado de la 
derecha, que tuvo su 
momento antes del 15 de 
junio. Pero lo ocurrido antes 
y después de esa fecha hoy 
tienen muy difícil 
realización. La otra 
interpretación es la idea de 
la coahción, porque lo que 
e puede hacer hoy en día es 
algo parecido, no igual. De 
ninguna manera igual, pero 

si parecido, a lo que sucede 
en los países donde la 
democracia funciona, y me 
'efiero a Francia y 
Alemania.

El señor Silva explicó 
seguidamente los principios 
de los grandes partidos de 
las dos naciones citadas, con 
sus estrategias electorales y 
parlamentarias, haciendo 
referencia al triunfo 
electoral de la derecha en 
Francia.

TERRORISMO

Finalmente se le 
preguntó al presidente de 
Alianza Popular sobre la 
influencia que en la opinión 
pública ejercen hechos 

como el asesinato de Jesús 
Haddad o el secuestro de 
Aldo Moro en Italia a lo que 
contestó:

“Yo no se cual va a ser la 
respuesta de la opinión 
pública aunque siempre será 
una respuesta de repulsa y 
de miedo porque ninguna 
conciencia honrada puede 
admitir ninguno de los dos 
hechos. Y de miedo porque 
hay unas bandas terroristas 
que se están moviendo con 
la suficiente libertad para 
poder cometer estas 
tropelías y además, como 
no estamos en periodo 
electoral ni preelectoral, 
veremos si de aquí a 
entonces si el Gobierno ha 
sido capaz de eliminar esos 
riesgos; o si se mantienen o 
acentúan en ese momento. 
Jugará el miedo que 
producen estos hechos ante 
la opinión pública 
generalizada”.

Tras la rueda de prensa el 
señor Silva pronunció su 
conferencia a la que 
asistieron unas doscientas 
personas.

BARCELONA, 27 (Efe).- 
La "Hoja del Lunes" de Barcelo
na publica hoy una encuesta en
tre representantes de diversas 
formaciones políticas en torno 
al derecho a la propiedad y al 
posible sistema económico que 
debería inspirar la Constitución.

Miquel Roca Junyent, de 
Convergencia Democrática, tras 
señalar que el artículo 29 del 
anteproyecto establece el reco
nocimiento de la propiedad, in
troduciendo por primera vez 
que la función social de este de
recho debe de limitar su conte
nido, considera que de este he
cho se originará un nuevo y po
sitivo enfoque del derecho de 
propiedad que combinará la ga
rantía de los particulares con él.

Según Francesc Borrell, de la 
Unió Democrática de Catalunya, 
"la propiedad privada es una 
fuente de poder. Un incremento 
indefinido de la riqueza privada 
genera un fuerte aumento de po
der el cual, a veces, resulta in
compatible con el bien común y 
la justicia social".

Según Martínez de Foix, de 
Esquerra Republicana, "propug
namos la creación de comités 
obreros en las industrias y pro
tección legal a las cooperativas 
de producción y consumo, dan
do facilidades para el desarrollo 
de estos formidables instrumen
tos de emancipación".

Raimon Obiols, del Partit So
cialista de Catalunya-Congrés, 
expo.ne de esta forma su punto 
de vista; "Los socialistas defen
demos el derecho de los ciuda
danos a la propiedad privada.

En la cárcel Trinidad
CONTINUA LA HUELGA 
DE HAMBRE
BARCELONA, 27 (Efe).- A 

primeras horas de la noche 
continuaba en la cárcel Trinidad 
de Barcelona la huelga de 
hambre que mantienen desde 
hace diez días tres reclusas, 
informaron á "Efe" en fuentes 
próximas a las mismas.

Las tres reclusas —se informó 
a "Efe"— están siendo some 
tidas periódicamente a 
reconocimienos médicos y se 
encuentran bien de salud hasta 
el momento, con la única

COSO
EN CONTINUACION DE

Sin embargo, en lo que se refiere 
a la propiedad privada de los me- 
dios de producción los socialis- 
tas creemos que estará haciéndo
se cada vez más ilusoria".

Alianza Popular expresa en 
la encuesta que uno de los pila- 
res del partido "es la defensa de 
la economía libre de mercado 
que entraña la empresa libre y la 
ciara defensa de la sociedad pri
vada, sin que ello sea excluyeme 
de la intervención estatal en ca
sos extremos y necesarios para 
el bien común, cabiendo las 
cooperativas en que puedan agru
parse los pequeños empresarios 
para la mayor defensa de sus de
rechos y productos de mercado",

Para Eliseo Aja, del PSUC, "S 
UCD o Alianza Popular se empe
ñan en incluir el capitalismo en 
la Constitución, con la expre 
sión "economía social de mer
cado" o con cualquier otra, ios 
partidos socialista y comunista 
la consideraremos ajena: será 
una Constitución partidista,con 
muchas probabilidades de no 
servir para la tarea esencial de 
consolidar la democracia. Por 
eso nosotros pensamos que la 
Constitución no debe definir el 
sistema económico, permitiendo 
que éste se adapte al programa 
del partido o la alianza que ob
tenga la mayoría de los votos".

Josép Verde Aldea, del Partit 
Socialista de Catalunya-Reagru- 
pament. "como el socialista real
mente democrático no cree en 
las fórmulas preestablecidas, si
no que se fija en el proyecto de 
nueva sociedad no explotadora 

variante de la presión, que all 
parecer, es un poco más bajada 
lo normal.

Las tres presas son militantes 
del Partido Comunista de 
España-Internacional y su 
huelga de hambre se inició en 
señal de protesta por la muerte 
de Agustín Rueda y en apoyo 
de la petición de libertad para 
todos los presos revolucionarios, 
según informó dicho partido por 
medio de un comunicado hecho 
público.

DESDE
HOY

ESTRENO

LAURA GEMSER

PKOliimin
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UNA MUJER, NUEVO JEFE 

NACIONAL DE FALANGE
Sustituye a Pedro Conde, con lo que se 
consuma la escisión en el seno de F.E. (A)

MADRID, 27 (Europa Press).— Ayer domingo, quedó 
clausurado el III congreso de militantes de Falange Españo
la de las JONS (Auténtica) con la elección de su nuevo ]'efe 
nacional, puesto que recayó en Ana Mana Fernández Lla
mazares Jaume, que sustituye a Pedro Conde Soladana, que 
no asistió a este congreso, y que lo ha desautorizado. De es
ta manera, se consumada escisión en el seno de F.E. (A).

Fuentes de FE (A) señalan 
que se ha logrado democratizar 
las estructuras funcionales del 
partido al plasmar el espíritu 
autogestionario que predica Fa
lange Auténtica. Se traslada el 
ejercicio del poder emanado de 
la militancia a una serie de órga
nos colectivos donde se han elu
dido las figuras jerarquizantes y 
se ha dotado a las asambleas de 
militantes de unos resortes de 
control, que les permiten fiscali
zar la gestión de los órganos eje
cutivos. Con ello, Falange Autén
tica pretende ser un movimiento 
autogestionario y revolucionario 
basado en el principio asamblea-

rio de la soberanía colectiva bá
sica.

PALABRAS DEL
NUEVO JEFE NACIONAL

La nuevo jefe nacional, Ana 
María Fernández Llamazares, 
pronunció unas palabras, en las 
que, entre otras cosas, dijo que 
‘lo que no podemos admitir ni 
admitimos son las componendas 
con grupos que, se Uamen como 
se llamen, gracias a los favores 
que prestaron al régimen ante
rior, no son falangistas. La única 
auténtica y ortodoxa, es Falan
ge Española de las JONS (A) y.
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DENUNCIAN UNA VIOLACION
ORENSE, 27 (Efe).— Una joven de 1 7 años, domiciliada en 

una localidad de la provincia de Pontevedra ha sido violada por 
dos individuos, según denuncia presentada en la Comisaría de Po
licía de Orense.

La Joven, cuyo nombre no ha sido facilitado, se encontraba 
en una calle de Pontevedra, después de haber perdido el autobús 
para llegar a su pueblo, cuando fue abordada por un joven que 
se ofreció a trasladarla en su coche. Según la denuncia presenta
da, el automovilista en vez de cumplir su promesa cambió de 
rumbo y tras recoger a otros tres individuos se dirigió a Vigo pa
ra continuar viaje con dirección a Orense.

La muchacha, según declara en la denuncia, durante el tra
yecto fue violada por el conductor del turismo y posteriormen
te por otro de los jóvenes que ocupaba el coche.

La joven supuestamente violada denunció que cuando llega
ron a Vigo cenaron en un restaurante y después continuaron 
viaje a Orense, en donde el conductor del turismo buscó aloja
miento a la muchacha y le anunció que pasaría a recogerla al 
día siguiente. Pero ésta abandonó la pensión y se trasladó a su 
casa, donde contó a sus familiares el hecho. El padre de la mu
chacha decidió regresar a Orense y presentar la correspondien
te denuncia.

FICHAN COMO
FUTBOLISTA AUN NIÑO

DE ONCE AÑOS
arrecife de LANZAROTE, 27 (Efe).- Felipe Hernández 

Alvarez, de once años de edad, ha sido fichado por el equipo in
fantil del Real Betis Balompié.

Felipe militaba anteriormente en el Club Deportivo Lomo de 
Arrecife. Con motivo de su fichaje, se ha trasladado a Sevilla 
donde, en un colegio de General Básica, alternará sus estudios 
con la práctica del fútbol.

Desde el pasado agosto, en que el club infantil Betis jugó en 
Arrecife el torneo nacional con equipos infantiles de Gran Cana- 
ña, el entrenador andaluz quedó sorprendido por el inteligente 
juego de Felipe y comenzó a hacer gestiones para su traslado.

El joven futbolista de Lanzarote tiene nueve hermanos, y es 
hijo de un tripulante de un pesquero que trabaja en las costas del 
Sahara.

ios

VISITA PASCUAL

TARRADELLAS,
EN GALLIEA

GALLIFA (Barcelona), 27 
(Europa Press).— Poco 
después de la una de la 
larde, llegó a esta ciudad el 
presidente Tarradellas para 
celebrar en ella la jornada de 
Pascua. Tras su recibimiento 
protocolario en el 
Ayuntamiento, el president 
ae la Generalitat se trasladó 
’ 'a Plaza de la Rectoría, 
Ponde tuvo lugar el 
recibimiento popular

Una vez finalizado este 
el señor Tarradellas 

P/.ocedió a inaugurar 
Oficialmente la biblioteca de 
Can Ferrer Llagum. Dicha 
biblioteca es propiedad del 
dirigente de Esquerra 
“epublicana, Josep Fornas, 
Quien durante los últimos 
Cuarenta años se ha 
Pedicado a recoger 
Pocumentación sobre la 
9uerra civil y la historia de 
Catalunya.

. .El preisdente Tarradellas 
*'sitó también la casa del 
ramoso ceramista Lloréns 
Artigas, en la que se 
®ricuentra el taller de 
'•eramica donde este trabaja.

fñ)O©iÍ@fri)©ill

desde luego, tenemos nuestras 
puertas abiertas a todo aquel 
que se acerque a nosotros con 
espíritu de servicio y sacrificio”.

NOTA DE PEDRO CONDE

En relación con la celebra
ción de este congreso “Hoja del 
Lunes” de Madrid pubUca el si
guiente comunicado del sector 
de F A (A) de don Pedro Conde 
Soladana:

“La reunión abusivamente 
llamada tercer congreso nacional 
de militantes de FE (A), organi
zada en un lujoso hotel de Ma
drid por los expulsados de la 
Junta Nacional de partido en la 
asamblea nacional del pasado 
día 19, finalizó a primera hora 
de la tarde de ayer, con la apro
bación de unas ponencias que 
desnaturalizan nuestra esencia 
revolucionaria, sindicalista, hu
manista, patriótica y democrá
tica, y con la designación de una

junta elegida por 85 votos de to
tal de 112 personas que asistie
ron al acto electoral. Esta cifra 
está a una distancia astronómica 
del 80 por 100 de los militantes, 
que según afirmaciones escritas 
de los expulsados, respaldaba su 
postura contraria a esta jefatura 
nacional.

Los elegidos lo han sido en
tre miembros expulsados de la 
junta y elementos recién llega
dos al partido, procedentes de 
organizaciones del movimiento 
franquista, al que pertenecieron 
hasta hace bien poco, salvo dos 
de más antigua afiliación.

Los müitantes de FE (A) a 
los que se ha querido engañar 
con falsas informaciones envia
das a la prensa o radio, han si
do convocados por esta jefatu
ra nacional al congreso nacional 
de militantes, organo soberano 
del partido, que con carácter ex
traordinario se ha de reunir el 
domingo día 2 de abril”.

En los incidentes de la hostelería 
de Sevilla

"FUERZA NUEVA" NO ATACO
SEVILLA 27 (Efe).— El delegado provincial de “Fuerza 

Nueva” en esta ciudad, José María del Nido, ha hecho público 
hoy en “Hoja del Lunes” una nota de réplica ante la información 
publicada por el semanario en su número anterior sobre los 
incidentes registrados durante la huelga de hostelería.

Estima el señor Del Nido que en la citada noticia se aludía a la 
intervención en dicha huelga (llevada a cabo el pasado domingo 
de Ramrfs) de un grupo de jóvenes de “Fuerza Nueva” que 
rompieron los cristales del “bar Montesión”.

Tras afirmar que en otras informaciones esa misma acción se 
atribuía a grupos de extrema izquierda, el delegado provincial de 
F.N. afirma que no puede responder, lógicamente, por esos 
grupos, pero sí “de que Fuerza Nueva no participó en acto 
alguno de agresión por carecer de motivos para nacerlo ”. ’

“Conviene aclarar que Fuerza Nueva nunca se opondrá a las 
justas reinvidicaciones laborales” se dice más adelante en la nota 
de réplica, pero añadiendo que “con ocasión de la huelga de 
hostelería manifestó desde el primer momento su repulsa, ya que 
se trataba de una huelga ilegal, impopular y lesiva para los valores 
espirituales y materiales de Sevilla en su Semana Santa”.

Finalmente, afirma que el día 21 el “servicio de información” 
de F.N. visitó el “bar Montesión” “viendo con sorpresa —dice— 
cómo el propietario de dicho bar negaba la existencia del menor 
incidente en su establecimiento”.

H UN SENADOR USA QUIERE QUE 
NOS DEVUELVAN EL "GUERNICA"

BILBAO, 27 (Efe).— El senador demócrata 
norteamericano por el Estado de Idaho, Frank Church, 
se ha propuesto trabajar activamente para que el 
Gobierno de su país disponga que el “Guernica" de 
Picasso sea devuelto a España.

Church expresó su propósito después de haber 
visitado la Casa de Juntas de Guernica. Su deseo es que

í AGENCIA DE

[VIAJES
□ “SECTOR DELICIAS"
g C/. JORDANA, 2 TELEFONO *31 97 11

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS A
ANDORRA :: 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.
1 a SALIDA 2 DE ABRIL. PRECIO: 10.500 Pts.

VACACIONES EN BENIDORM.
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 de MAYO. PRECIO: 8.500 Pts.

VACACIONES EN SALOU
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Pts.

COLEGIO OFICIAL 
DE ARQUITECTOS 

DE ARAGON Y RIOJA
Se comunica para conocimiento ge

neral que tas oficinas del Colegio y de su 
delegación en Zaragoza SE HAN TRAS
LADADO A C/ SAN VOTO, 7, angular a 
la plaza de Santa Cruz.

NUEVOS TELEFONOS: 
21-83-37 * 21-93-30 * 21-96-61
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Anónimo a "El Correo Español"

AMENAZAN
CON “HACER 
CHATARRA”
EL PAIS VASCO

BILBAO, 27 (Efe).— Un grupo, autodenominado 
C.A.G., amenazó con hacer chatarra el País Vasco en una 
llamada anónima efectuada por teléfono al diario "El 
Correo Español-EI Pueblo Vasco", el comunicante dijo:

"Un grupo C.A.G. está dispuesto a convertir a Euska- 
di en un montón de chatarra, que es lo que se merecen 
esos salvajes por los incidentes ocurridos en la central 
de Lemóniz",

"Dicha empresa —continuó el comunicante anóni
mo— sufrirá atentados, volándole algunas de las colum
nas de conducción de la luz de Castilla a este país. Si 
esto no diera resultado, estamos dispuestos a volar inclu
sive la presa que almacena agua potable para Vizcaya".

Es la primera vez que este grupo, de cuyas siglas se 
desconoce el significado, así como su tendencia, hace 
público un comunicado.

Aunque se ha presentado notificación a la policía de 
lo ocurrido, no se concede, de momento, verosimilitud a 
la amenaza recibida en el periódico bilbaíno.

ROBAN (QUINCE MIL 
PESETAS Y UNA 
CALCULADORA EN 
LA ASOCIACION DE 
LA PRENSA DE CADIZ

CADIZ, 27 (Europa 
Press).— Unas 15.000 
pesetas han sido robadas en 
los locales de la Asociación 
de la Prensa de Cádiz, asi 
como una máquina 
calculadora. Igualmente, 
han ' resultado con heridas 
leves dos empleados de las 
citadas oficinas, tras ser 
golpeados por los ladrones.

El hecho tuvo lugar el 
jueves pasado, hacia las 
nueve de la noche. 
Francisco Almeida Fuentes, 
empleado de la Asociación, 
fue avisado por un hijo suyo 
de que en los locales de la 
Asociación de la Prensa 
estaban encendidas las luces. 

El señor Almeida, que vive 
en el mismo edificio, acudió 
a comprobarlo en compañía 
de su hijo.

En el portal del edificio 
se encontraron con dos 
individuos jóvenes con 
quienes padre e hijo 
mantuvieron un 
enfrentamiento. Otro tercer 
individuo estaba en la calle 
y ai oir la pelea penetró en 
el portal para auxiliar a los 
rateros, por lo que se 
deduce era cómplice de los 
mismos. El señor Almeida y 
su hijo fueron asistidos de 
heridas leves en un centro 
sanitario gaditano.

dicho cuadro, que actualmente está en el Museo 
Moderno de Nueva York, tenga como destino la Casa de 
Juntas de Guernica.

El senador Frank Church se encuentra de visita en el 
País Vasco, donde ha presenciado la celebración del 
“Aberri Eguna" y ha tomado contacto con los 
problemas políticos, sociales y económicos de la región.
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MONSEÑOR SOTERO SANZ

SINTESIS BIOGRAFICA

N el Buste vio la luz primera. Y allí, a la vera de los suyos, desde el día 21 
de enero de este año descansan sus restos mortales. Lo demás —su paso por el 

mundo-, un intermedio ejemplarmente, generosamente vivido. En dos momentos 
señalados de ese camino -su ordenación episcopal en la basílica del Pilar (1970) y 
su reciente muerte y entierro- los medios de comunicación social aragoneses 
desplegaron la oportuna y adecuada información. Hoy, este trabajo es una 
insistencia o variación sobre un mismo tema -la figura de monseñor Sotero Sanz- 
incitada por algunos datos llegados a mis manos que pueden contribuir a un 
conocimiento más amplio de un aragonés ilustre, que, si bien por -razón- de tareas 
universales estuvo alejado físicamente de su raiz, sin embargo, me consta, estuvo 
profundamente vinculado al sentimiento a su tierra natal. En la que planeaba pasar 
los últimos días de su vida, ya jubilado, dedicado a la lectura y la oración; a platicar 
con sus paisanos busteños; a escuchar las “habladas” del dance de su pueblo por las 
fiestas en honor a la Virgen de El Buste y de San Roque, y en prodigar, en directo, 
toda su solicitud por su patria chica, por si su aportación pudiera ayudar a levantar 
uno de tantos lugares regionales que se descantan entre la subsistencia y la muerte... 
No podrá ser. Pero allí está “junto a los abuelos" como él deseara y manifestara al 
suscitarse como si tal el lugar del posible enterramiento.

Don Sotero Sanz Villalba nació en 1919; 
estudió en los seminarios de Tudela y Tarazona 
y se doctoró en Derecho Canónico en la 
Universidad Pontificia de Comillas; recibió la 
ordenación sacerdotal en 1942. Años más tarde, 
tras especializarse en la Academia Diplomática 
Pontificia, trabajó en la Secretaría de Estado 
Vaticana; en julio de 1970 Pablo VI lo nombró 
Nuncio Apostólico en Chile y arzobispo titular 
de Méñda Augusta (España). En noviembre de 
1977 fue nombrado Delegado Apostólico en 
Méjico; un mal irrevisible, que ya le minaba, 
urgió una operación quirúmica que se realizó en 
Chile cuando moseñor Sanz Villalba fue a 
despedirse. Tras un doloroso 
proceso progresivamente mortal entregó su alma 
al Señor en Santiago de Chile el 17 de enero dd 
presente año.

en
Don Sotero Sanz presentó sus credenciales 

como Nuncio Apostólico en Chile el 19 de. 
noviembre de 1970, un mes después de que 
Salvador Allende se hiciera cargo de la 
presidencia de la nación chilena. Tres años más 
tarde, el 11 de septiembre de 1973, don Sotero 
Sanz asistía al derrocamiento de Allende por 
parte de la Junta Militar encabezada por el 
general Augusto Pinochet.

SIEMPRE EN SU SITIO

Fácil será comprender a quien haya seguido 
los acontecimientos chilenos la delicada 
papeleta recaída en el Nuncio aragonés. Pero él, 
aunando la exigible diplomacia que su función 
demandaba con su reconocida honradez y 
hombría de bien, ocupó su puesto dignamente 
suavizando tensiones en todo momento y 
proclamando la verdad cuando venía al caso. 
Con el tiempo se sabrían los contactos 
mantenidos con el presidente Allende, a veces 
en lugares desconocidos, como se conoció su 
heroica gestión durante varias horas para 
impedir que las fuerzas de Pinochet no 
invadieran la embajada cubana —llena de 
refugiados— en los trágicos momentos del golpe 
de Estado militar o transportando en su coene 
al aeropuerto a los asilados en la propia 
Nunciatura Apostólica. Luego siempre en su 
sitio, merecería el respeto del Gobierno de la 
Junta Militar, que el 28 de diciembre último 
condecoraba a monseñor Sanz Villalba, ya en el 
lecho mortal con la Orden al Mérito de Chile en 
el grado de "Gran Cruz”.

Otro baremo para medir la consideración 
que le profesaban todas las fuerzas políticas 
chilenas es el interés que mostraron durante su 
enfermedad o el sentimiento que manifestaron 
tras su muerte. Así, tanto los miembros del 
Gobierno, como el ex presidente. Frei, etc., 
realizaban visitas al Hospital Clínico, o en un 
libro de firmas colocado en la N unciatura, entre 
otras muchas aparecía la del ex presidente 
Alessandri... Y las cartas recibidas con motivo 
de su muerte, entre tas que no faltaron las 
enviadas desde el exilio por altos mandatarios 
del régimen de Allende.

"¡Quédate con nosotros! 
gritaba el pueblo cuando su 
cadáver iba a ser trasladado 
a España
Alguien le vio un día 
mendigando unos pocos 
pesos para poder pagar 
el vehículo de unos 
pobres campesinos.

Un nuncio 
la historia^
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HOMENAJE POSTUMO____________________

Otro tanto podría decirse de la estima que le 
profesaban los obispos y sacerdotes chilenos, 
como se puso de manifiesto en el solemne 
fimeral de cuerpo presente celebrado en la 
catedral de Santiago, en el que. concelebraron 
veintiséis; prelados, y más ae un centenar de 
presbíteros. El cardenal Silva Henriquez 
Sronunció la homilía. Al final del oficio 

irigieron la palabra el ministro de Asuntos 
Exteriores Chileno, y el embajador de Rumania, 
vicedecano del Cuerpo Diplomático. Días antes 
de conocerse el alcance mortal de la 
enfermedad de don Sotero, y con motivo de la 
prevista marcha de éste como Delegado 
Apostólico en Méjico, todos los embajadores 
acreditados en Chile habían estampado su firma 
en una bandeja de plata con la que obsequiaban 
y despedían al que había sido su colega y 
decano del Cuerpo Diolomático.

“ ¡QUEDATE CON NOSOTROS! ”__________

Y el pueblo. Don Sotero no acotaba sus 
jornadas en funciones específicamente 
diplomáticas. Ya en Roma, cuando trabajaba en 
la Secretaría de Estado, dedicaba parte de su 
tiempo en atender sacerdotalmente a una 
residencia universitaria y al Liceo español que 
regentan las teresianas del padre Poveda. En 
Santiago, aparte de sus estrechos contactos con 
la colonia española, se trasladaba los fines de 
semana al barrio campesiono de Planta Carén, 
donde explicaba el catecismo y convivía con sus 
humildes habitantes. No es de extrañar, pues, 
que al sacar su cadáver de la catedral de 
Santiago para trasladarlo al aeropuerto . el 
público gritara: “ ¡Quédate con nosotros! ”. 
Como tampoco llama la atención el 
extraordinario interés con que los chilenos 
seguían a través de la prensa, radio o televisión 
las incidencias de la enfermedad de su Nuncio o 
las informaciones o reportajes post-mortem.

UN TESTIMONIO CHILENO

Pero dejemos que sea un chileno el que nos 
trace 1» ^ mblanza del Nuncio arajçonés. àe trata 
de O’ ñor Jorge Medina Estevez, Pro-Gran 
Cancuier de la Pontificia Universidad Católica

aragonés 
Chiio

ofrecemos a
continuación forman parte de la oración 
fúnebre que pronunció al final de la misa de 
cuerpo presente celebrada en la Universidad el 
día 18 de enero. “Poco a poco —dijo— fue 
creciendo la intuición de que el Nuncio que nos 
había tocado en suerte era un hombre de 
selección. Su autoridad moral se hacía sentir 
discretamente, sin necesidad de recurrir a sus 
títulos e investidura. Su modestia le hacía 
acoger con benevolencia los pareceres de 
quienes le manifestaban un juicio o una opinión 
a veces divergentes de la suya. Su absoluto 
desapego a toda grandeza humana', así fuera 
eclesiástica, le permitía tener un juicio 
independiente y puro, ajeno a todo cálculo de 
ventajas personales, y por eso mismo su actitud 
fue trasparente a la verdad y a la justicia. Fue 
altamente apreciado por las autoridades de dos 
gobiernos sucesivos, por los obispos de Chile, 
por muchísimos sacerdotes y religiosos que lo 
trataron, por los fieles que lo vieron acudir a las 
manifestaciones de piedad popular, por quienes 
lo escucharon predicar la palabra de Dios. Gozó 
de la particular estima de sus colegas del Cuerpo 
Diplomático, de muchos académicos que 
tuvieron contacto con él, de autoridades civiles 
y militares. Y no porque Sotero Sanz callara la 
verdad o fuera un indeciso manejable o 
entregado al vaivén de las influencias del 
momento, o porque fuera sensible al halago o a 
la adulación, sino porque sabía esperar el 
momento oportuno para hablar con firmeza 
pero sin prepotencia, para convencer, para ir 
realizando una labor silenciosa, y no por ello 
menos eficaz, guiado por la verdad evangélica y 
por la paciencia apostólica”.

CON LOS POBRES Y PEQUEÑUELOS

“Sólo Dios sabe —añadió el doctor Medina 
Estévez— cuántos y cuán profundos fueron los 
contactos de monseñor Sanz con la gente 
sencilla, con los que no tienen trascendencia a 
lós ojos del mundo. Lo podrían decir los 
habitantes de María Pinto o de la Planta Carén, 
lugarejos que atendía como modesto capellán 
durante los fines de semana. 0 la niña, que ya 
lo habrá encontrado en el cielo, a quien bautizó 
y dio la Primera Comunión en Roma, y que 
atendió con afecto paternal en Chile hasta que 
ella murió. O los hijos de un chofer de b 
Nunciatura que falleció joven aún. O bs 
personas que buscaban acogida en b Nuncbtura 
en momentos difíciles para ellos, y que

recibieron mucho más que aliento material. 
Alvuien vio un día a un Nuncio mendigando 
unos pocos pesos para poder pagar el vehículo 
con que unos pobres campesinos se dirigían a 
una capilla rural para poder participar en h 
Santa Misa dominical. Le visite horas despues 
de haber recibido de su médico la noticia del 
mal que lo aquejaba, información que él mismo 
había exigido. En plena conciencia tomo 
disposiciones sobre los pocos bienes que tenía: 
sus insignias episcopales y algunos pocos 
ahorros. Había nacido como hyo de modesto 
campesino, y moría pobre de bienes de este 
mundo, pero rico en el servicio de Dios y de la 
Iglesia”.

Murió pobre porque vivió pobremente. Un 
gran amigo suyo, Antonio Castro, ha contando 
que todo el patrimonio que mónseñor Sotero 
Sanz tenía en Roma, después de veinte años d« 
vivir en esta ciudad al servicio de la Secretaria 
de Estado, era un “Fiat-125”, con muchos 
kilómetros encima.

EN LAS MANOS DE DIOS

Tengo en el magnetófono la cinta a través de 
la cual don Sotero Sanz se despidió de su 
familia. Con voz, entre serena y emocionada, se 
dirige nominalmente a todos y cada uno de sus 
hermanos y sobrinos. Y aun cuando sabía con 
certeza de la irreversibilidad de su dolencia, uo 
la manifiesta explícitamente, pero sí, en todo 
momento, aflora su disponibilidad para con 1* 
voluntad divina. He aquí algunas de sus 
palabras: “No tengáis pena porque estoy enU* 
manos de Dios. Yo espero ponerme bjeUi 
pronto, aunque es posible que tarde algo”. 
tengáis pena porque Dios prueba a aquellos * 
quienes ama. Yo fie trabajado siempre por Dio® 
y su Iglesia. Y por eso El también ahora W* 
prueba, pero es para que e aumente los méritos Y 
pueda hacer más bien aún con lo que 
merecer a otras personas que no se acuerdan d® 
El”. “Dios sabe lo que tiene que hacer, c'® 
estéis tristes; estad animados. Ya sé que esW 
mío 08 hará á sufrir”. “Me siento feliz porque W 
que Dios mande es lo que más me conviene, Y 
El es mi Padre y como Padre sabe lo que 
conviene”.

Por lo acaecido, lo que más le convenía ef» 
el encuentro con el Padre y esperar ** 
resurrección de los muertos en El Buste, ese 
pequeño pueblo aragonés donde viera la 
primera.

Jesus VIVED
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